

## “Propuestas de Reconfiguración de Relaciones en la Sociedad”

(18)

---

Expresiones que manifiestan una preocupación no restringida al debate de los mecanismos jurídicos, sino al replanteamiento de orden social y político que permitió el daño generalizado y que mantiene las condiciones de vulneración

---

1. Audiencia Pública Medellín (ago 15 2008)
  2. [Audiencia Pública Villavicencio \(ago 22 2008\)](#)
  3. [Audiencia Pública Pitalito \(ago 29 2008\)](#)
  4. [Audiencia Pública Sincelejo \(sep 5 2008\)](#)
  5. [Audiencia Pública Valledupar \(sep 12 2008\)](#)
  6. [Audiencia Pública Pasto \(sep 19 2008\)](#)
  7. Audiencia Pública Quibdó (sep 26 2008)
  8. [Audiencia Pública Cúcuta \(oct 3 2008\)](#)
  9. [Audiencia Pública Barrancabermeja \(oct 10 2008\)](#)
- 

### [Audiencia Pública Cúcuta](#)

**P12: Audiencia publica Cucuta.rtf - 12:90 [La memoria histórica solo será..]  
(352:352)**

La memoria histórica solo será posible en la medida en que no nos dispersemos, nos unamos y organicemos en un gran torrente de dignidad por la reparación integral, las garantías plenas de nuestros derechos y la paz con justicia social, si el gobierno no tiene en cuenta nuestras propuestas incluyéndolas en esta ley convocamos a las víctimas a organizarnos y a movilizarnos hasta que alcancemos la verdadera reparación que solo se lograra con la paz y la justicia social, y perdonen si hemos reiterativos en eso, pero hasta que no haya paz en este país, mientras no haya unos diálogos y unos acuerdos de paz con todos los actores de este conflicto social y armado existiendo una democracia real que de paso a la justicia social aquí ninguna ley para víctimas será suficiente.

---

### [Audiencia Pública Pasto](#)

**P13: audiencia publica pasto.rtf - 13:146 [Dice el Doctor Evelio Henao “.....]  
(280:280)**

Dice el Doctor Evelio Henao “...hay que ver que sea viable y fiscalmente posible...”, ya lo dijo el vocero de los indígenas pero yo le digo como es viable y fiscalmente posible la inversión en el negocio de la Guerra, además es desproporcionado la cantidad de millones, Dice: “...Hemos invertido siete millones...”, de donde salen pues del erario publico, ¿Por qué no se lo sacan del bolsillo de aquellos que se han beneficiado de estas masacres?, las trasnacionales, Santo Domingo, Ardila Lulle, todos los cómplices del Estado, entonces Señor de esos bolsillos es que tiene que salir, a todos los que les hacen excepciones tributarias todos los que se han beneficiado del negocio de la Guerra, de hay debería salir.

**P13: audiencia publica pasto.rtf - 13:154 [Entonces en sus manos esta señ..]  
(518:520)**

Entonces en sus manos esta señores Congresistas, señores Diputados por favor, lo único que les pido y exijo de nuevo que se cumpla la ley, que se cumpla todo lo estipulado en la Constitución Política, por que si el Estado tiene el deber de cuidar por la vida de todos los colombianos, por que razón hay tanta sangre derramada, por que en por los ríos bajan partes de cuerpo humano, porque tienen que acabar así con la población vulnerable.

La pobreza se termina pero con proyectos productivos, con ayudas, con subsidios de Estado, pero no con fusiles. Gracias.

**P13: audiencia publica pasto.rtf - 13:161 [Dar apoyos para que las tierra..]  
(386:388)**

Dar apoyos para que las tierras sean aptas para producción agrícola y pecuaria. Que los proyectos que se financien sean acordes a la cultura campesina que fortalezcan la economía propia y garanticen el retorno al territorio y su permanencia en condiciones dignas.

Que los programas institucionales favorezcan a las victimas y los programas tengan en cuenta los planes y proyectos de vida de las comunidades. Si las comunidades campesinas no han retornado a la región o no están en condiciones de retornar definir mecanismos de atención desde el lugar donde se encuentran con proyectos acordes a su identidad y a sus conocimientos, brindar además garantías de retorno no solo a nivel económico sino con garantías de conservación y protección de la vida. La tierra para los campesinos no es solo un lugar sino un ámbito de vida.

---

*Audiencia Pública Valledupar*

**P14: Audiencia publica Valledupar-sep 12.rtf - 14:188 [En este contexto debe quedar c..] (757:757)**

En este contexto debe quedar claro que nuestra expectativa como indígenas no puede impunemente considerar que todos estos delitos y crímenes quienes pudieron estar en ellos puedan seguir viviendo y transitando en nuestro territorio como si nada hubiera ocurrido, los desmovilizados sometidos deben ser sometidos a nuestro sistema jurídico propio.

**P14: Audiencia publica Valledupar-sep 12.rtf - 14:189 [Somos muchos los que queremos ..] (855:855)**

Somos muchos los que queremos salir adelante y no contamos con las oportunidades, desafortunadamente es cruel reconocerlo, vivimos en un país donde la palanca arrasa cualquier sueño por cumplir, acabarla es una utopía,

---

*Audiencia Pública Pitalito*

**P15: Audiencia Pública- Pitalito.rtf - 15:129 [De los temas abordados por la ..] (209:209)**

De los temas abordados por la mesa, nos preguntaban que señalemos los puntos a discusión, como ya los leí, se discutió mucho la pertenencia del proyecto. También hablábamos que no existan extradiciones de los paramilitares y guerrilleros, que los enjuicien en Colombia para garantizar la verdadera justicia y la reparación porque si los mandan para otros países, entonces cómo reclamamos nosotros justicia; que no se invierta dinero en la guerra, sino en inversión social, en el restablecimiento socio-económico de las víctimas; que no se ofrezcan recompensas millonarias para los delincuentes, para eso sí sacan plata nos decía una compañera.

**P15: Audiencia Pública- Pitalito.rtf - 15:145 [Queremos que se establezca la ..] (482:482)**

Queremos que se establezca la diferencia de género, y para esto se exige una capacitación a las personas que tienen que ver con el reconocimiento, la recolección de información de estos aspectos y que se invierta hoy también en quienes estamos luchando por la paz, más no que nuestro Presidente, siga diciendo que acabará el presupuesto persiguiendo como lo dijo en el Caquetá cuando hizo una audiencia, persiguiendo a los que hacen la guerra y miren todos los que estamos aquí luchando por la paz; queremos que también se invierta en nosotros.

**P15: Audiencia Pública- Pitalito.rtf - 15:146 [Por lo tanto necesitamos resca..] (573:573)**

Por lo tanto necesitamos rescatar la dignidad de los docentes, como gestores de valores democráticos; justos ajustamos a la verdad que no se apague con la ideología de manipulación, de corrupción y clientelismo; creemos en la defensa de la educación pública como única herramienta para la libertad en beneficio de..... (no se entiende la intervención, no es clara); el magisterio ha sido víctima inocente del conflicto, y que no solo hay violencia física sino también moral; ha sido el pan nuestro de cada día que corresponden a criterios militares y han colocado a las escuelas y a la comunidad educativa en carne de cañón para el desarrollo de sus propósitos terroristas.

**P15: Audiencia Pública- Pitalito.rtf - 15:151 [pero cuando dejamos que los ab..] (906:906)**

pero cuando dejamos que los abogados y que todo el mundo le pueda meter mano y que hayan procesos de investigación, en Colombia los procesos de investigación duran hasta más de treinta años

**P15: Audiencia Pública- Pitalito.rtf - 15:152 [Necesitamos todos, ustedes, no..] (976:976)**

Necesitamos todos, ustedes, no como víctima, con aquellos que han tenido la fortuna de no haber sido víctimas del conflicto colombiano; necesitamos armar un país, donde todos tengamos oportunidades; donde respetemos las diferencias; donde sepamos entender que todos podemos opinar; no queremos un país polarizado; no queremos un país enfrentado y aquí estamos muchísimas víctimas y yo me atrevo a decir doctor, que quienes han sufrido la violencia tan de cerca, quienes han corrido de los bombardeos, quienes se escondían de las ráfagas de las ametralladoras, particularmente yo, no lloramos a pesar de el daño que se le ha hecho. Yo pienso que la violencia no nos lleva a la reconciliación; yo pienso

que aquí estamos las víctimas para decirle a Colombia que a pesar de nuestro dolor, queremos una solución pacífica al conflicto colombiano.

---

### [Audiencia Pública Sincelejo](#)

#### **P17: Audiencia Pública - Sincelejo.rtf - 17:72 [Teniendo en cuenta la complici..] (370:370)**

Teniendo en cuenta la complicidad de las instituciones del Estado con los paramilitares; es necesario la búsqueda de mecanismos que garanticen la transparencia del proceso; creemos las víctimas que para nombrar funcionarios públicos o de entidades inclusive privadas que estén al servicio de las víctimas debería de hacerse un estudio, una depuración; porque es muy triste para las víctimas encontrar personas que estuvieron en las alcaldías paramilitares y estuvieron en las gobernaciones sobre todo en Sucre, donde se da la alta corrupción parapolítica, encontrar a estas personas al servicio de las víctimas, por Dios nos están victimizando más; señores Senadores, en sus manos colocamos la depuración de estos procesos, los procesos de reparación dentro de la comunidad y también exigimos que nos respeten, que se haga una depuración y se excluya a la gente que de una u otra manera estuvo dentro de los procesos paramilitares y que ahora se declara víctimas de paramilitares, resistentes políticos y una cantidad de calificativos que se han encontrado para poder estar dentro de los procesos de reparaciones de las víctimas.

---

### [Audiencia Pública Villavicencio](#)

#### **P18: Audiencia Pública - Villavicencio.rtf - 18:40 [mientras la tierra sea factor ..] (316:318)**

mientras la tierra sea factor de poder y especulación y el Estado y la sociedad no resuelva el problema de responsabilidad social en la tenencia de la tierra mientras el modelo de desarrollo impulsado por quienes detectan el poder, sea un modelo excluyente que no tenga en cuenta ni los intereses de los campesinos, ni la seguridad alimentaria; no habrá forma de garantizar a los pobres que los poderosos le usurpen la tierra y que el desplazamiento continúe.

Solo con un nuevo orden social y político, donde la tierra óptima para la agricultura le sea entregada a los campesinos con normas claras de prohibición a

su englobamiento y usos diferentes a la agricultura, se estará avanzando en materia de derechos de garantías para los campesinos y en soberanía alimentaria nacional y en la paz.

**P18: Audiencia Pública - Villavicencio.rtf - 18:102 [es celebrar por supuesto esta ..] (112:112)**

es celebrar por supuesto esta iniciativa, nosotros estamos convencidos en la administración departamental que la paz solamente se puede lograr, a través de la consolidación y el fortalecimiento de un estado social y democrático de derecho en donde efectivamente el goce de los derechos y la protección de la población más vulnerable y especialmente de las víctimas del conflicto, sean realmente resarcidos, protegidos y atendidos integralmente por el Estado colombiano.

---

[Audiencia Pública Barrancabermeja](#)

**P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:174 [Se requiere de una reforma agr..] (251:251)**

Se requiere de una reforma agraria global que el Estado sistemáticamente ha venido postergando a lo largo de la historia nacional, debe haber una restitución política social y de patrimonio intelectual entendida esta como la presencia de las víctimas y de los más autorizados voceros en escenarios de opinión internacional como el Euro Parlamento, ONU, OEA y la Corte Penal Internacional.

**P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:179 [Denunciar al presidente por la..] (293:293)**

Denunciar al presidente por la extradición de los paramilitares, cosa que impidió que las víctimas y el país supieran la verdad haciendo una denuncia pública ya que las víctimas no conocen la verdad por la extradición de los mismos, la ley está haciendo salvedad a los políticos que están involucrados con los paramilitares, por lo tanto deben ser expropiados de sus bienes y patrimonio para la reparación de las víctimas, al igual a las empresas privadas que están involucradas en las violaciones deben ser o participar también en la indemnización de las víctimas, asumiendo su responsabilidad por la financiación y cooperación con los grupos paramilitares, que se tenga acceso a la educación superior no solo a nivel secundario, no a la obligación del préstamo de servicio militar a víctimas o hijos de víctimas.

**P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:182 [La reparación colectiva no sol..] (352:352)**

La reparación colectiva no solo es de dinero es de reconocer el papel social y político que ha jugado en la construcción de la sociedad y en los procesos democráticos y locales, deberá implementarse una circunscripción electoral especial en los concejos y asambleas y congresos para partidos políticos y movimientos cívicos regionales que tuvieron acceso a estos cargos y por la victimización perdieron sus curúles, se debe reconocer nuevamente las personerías jurídicas a los partidos y movimientos políticos que perdieron su capital por culpa de la victimización.

**P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:199 [Por eso yo quiero hacer una pr..] (785:785)**

Por eso yo quiero hacer una propuesta para que las victimas de toda orden sean reparadas con los dineros que se apropiaron los victimarios de las personas que fueron desplazadas, que los recursos que se utilicen para la reparación de las victimas de la violencia en Colombia sean aportada por los agentes gestores que propinaron el desplazamiento, los crímenes, restitución de tierras en esos agentes como entre otros políticos, ganaderos, empresarios y multinacionales, porque el gobierno pretende hacer reparación con dinero del fisco nacional, cosa que empeoraría la situación porque recortaría la educación y la salud, donde seria el pueblo el que viene a pagar y se constituiría en otro crímenes de Estado porque los pobres vamos a tener menos oportunidades de ir al medico.